

Parlamentarios alegan "maltrato" y poca deferencia hacia el Senado de parte de Mario Marcel: El "cortocircuito" que hubo entre diputados y el Ministerio de Hacienda

Ayer fue citado el ministro a presentar en comisión de la Cámara el último IFP. Finalmente, asistió la Dipres, pero se le negó su exposición.

J. P. PALACIOS

Un inusual *impasse* se generó ayer entre el Ministerio de Hacienda y los diputados de la comisión del área de la Cámara Baja. La instancia que preside el diputado Carlos Bianchi (indep.) citó al ministro Mario Marcel para que expusiera el Informe de Finanzas Públicas (IFP) del segundo trimestre, tal como se presentó la semana pasada ante la misma comisión del Senado.

Marcel se excusó de asistir, argumentando "compromisos impostergables contraídos con anterioridad". En su reemplazo, concurrió la directora de Presupuestos, Javiera Martínez. No obstante, los parlamentarios presentes en la comisión acordaron no realizar la sesión, impidiendo la presentación de la jefa de la Dipres.

En momentos en que el Gobierno busca sumar apoyos para aprobar reformas clave como la previsional y la antievasión,

los legisladores reclamaron "maltrato" por parte Hacienda y acusaron la necesidad una relación más deferente hacia la Cámara Alta. La directora de Presupuestos desestimó las acusaciones.

El debate en la comisión

Al inicio de la sesión, se informó de la excusa del ministro Marcel y de la pronta llegada a la comisión de Javiera Martínez en su reemplazo. Ello fue inmediatamente criticado por el diputado Miguel Mellado (RN). "Tengo gran cariño por la directora de Presupuestos, pero no es lo mismo que el ministro de Hacienda presente la marcha económica del país, como lo hizo en la comisión de Hacienda (del Senado). Ese era el objetivo de la sesión, dígame que se devuelva a Santiago", reclamó.

En la misma línea se manifestó el diputado Agustín Romero (P. Republicano). "Ningún mi-



Los diputados de la comisión de Hacienda acordaron volver a citar al ministro Mario Marcel y a la directora de Presupuestos.

nistro de Estado le puede faltar así el respeto a la Cámara, vienen cuando quieren... Nosotros deberíamos exigir un trato igualitario al que tiene el Senado. Las conclusiones del proyecto de cumplimiento tributario van a venir a resolverse también a esta Cámara. Siento que injustamente, particularmente en una comisión donde hay mayoría oficialista, se nos maltrata", dijo.

Desde el oficialismo, el diputado Jaime Naranjo (PS) apoyó

la suspensión: "Es importante la presencia del ministro para diversas inquietudes que tenemos que plantear, así es que creo que es mejor, por el buen espíritu de todos, que suspendamos y veamos cuándo el ministro tiene agenda".

Minutos más tarde se produjo la llegada a la comisión de la jefa de la Dipres, quien explicó que el IFP lo prepara la Dirección de Presupuestos y que el ministro Marcel lo que hace es la presentación de "un contexto

macroeconómico". También anticipó que la presentación que iba a realizar contenía información especial sobre ejecución presupuestaria y gasto de gobiernos regionales. "Me gustaría, por lo menos, poder hacer la presentación en la lógica ajustada que habíamos considerado hacer en esta comisión, sobre todo porque ya estamos acá", señaló Martínez.

Sin embargo, el diputado Bianchi recordó que el acuerdo de no realizar la sesión ya se había adoptado, por lo que no hubo espacio para la exposición de la Dipres. "Lo que estamos pidiendo es que se replique aquí en la comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados lo que se hace en la comisión de Hacienda del Senado", dijo Bianchi y añadió que, "probablemente, el ministro cuida las formas, porque está en paralelo en el Senado llevando a cabo un acuerdo (en pensiones) que ha sido tremendamente complejo".

Martínez descartó maltrato: "En la organización... con el ministro, dijimos que yo tomara esto, porque venía con un *zoom* a los temas que se habían planteado... Nunca esto se hizo con la intención de que esto es distinto que en el Senado".